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Panneaux routiers des chemins de la vie chrétienne Yonathan

Panneaux routiers des chemins de la vie chrétienne

dimanche 8 octobre 2023 27ème dimanche du Temps Ordinaire

Quand enfants et petits enfants quittent la maison familiale pour retourner chez eux, 
ils s’entendent dire : « Soyez prudents. Et quand vous arrivez  faites moi un SMS... ! » 
« Oui, oui ne vous faites donc pas tant de soucis » 
 
Bien sûr les inquiétudes ne manquent pas, nous sommes occupés, sur-occupés et préoccupés.
Au point même de protéger sa vigne par une clôture, de creuser un pressoir et bâtir une tour de garde, et en définitive de demander à des vignerons d’assurer la 
protection de la vigne !
Le résultat est catastrophique : angoisses nouvelles, violences, brutalités, meurtres et lapidations !

Alors il est encore temps d’apprendre à être moins sur le ‘qui-vive’ que sur « qu’il vive ! » 

Sur la route du retour se trouvent des panneaux pour calmer nos ardeurs et nous sécuriser !

Sur la route de la foi il existe les mêmes avertissements ! 
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Le premier panneau nous vient de Jésus : 
« Ne vous faites donc pas tant de soucis » (Matthieu, 6, 24-34). 

Le suivant est un premier rappel : « Frères, ne soyez inquiets de rien » nous dit Saint Paul 

Le suivant encore un rappel de François de Sales qui surenchérit : 
« L’inquiétude (à part le péché) est le plus grand mal qui arrive en l’âme...(IVD chapitre XI).
« Les fleuves qui vont doucement coulant en la plaine portent les grands bateaux et riches marchandises, et les pluies qui tombent doucement en la campagne la 
fécondent d'herbes et de graines ; mais les torrents et rivières qui a grands flots courent sur la terre, ruinent leurs voisinages et sont inutiles au trafics, comme les 
pluies véhémentes et tempétueuses ravagent les champs et les prairies.
Jamais besogne faite avec impétuosité et empressement ne fut bien faite :
il faut dépêcher tout bellement, comme dit l'ancien proverbe. 
Celui qui se haste, dit Salomon  (Ps 19,2) de se prendre les pieds. 

Ces trois avertissements nous suffisent pour nourrir l’homélie de ce jour et sortir de l’inquiétude !  

Percevoir l’inquiétude empêche de dormir, nous fait ressentir des petites douleurs 
Et on voit défiler des mots chargés : agitation, troubles, anxiété, perplexité, crainte, vexation, ennui,
Alors comment ne pas se laisser engloutir par le stress et inquiétude ? 

Saint Paul après voir dit : « Frères, ne soyez inquiets de rien »
rajoute : « en toute circonstance, priez ... » Voilà ce que nous dit Saint Paul 

La prière serait-elle un remède, une astuce ?
Lors d’un camp avec des jeunes quand on termine une journée, 
nous avons l’habitude de surveiller la courbe de la veillée, qui monte en intensité pour atteindre le plus haut point et petit à petit redescendre, pour enfin trouver le 
calme. 
Certains se servaient de  la prière comme technique de retour au calme ! 

N’instrumentalisons pas la prière, elle n’est pas faite pour le retour au calme 
mais une fois le calme retrouver elle agite la vie en discutant sa journée avec Dieu ! 
« Je vous prie, » « je vous en prie, » cela veut dire que je rentre dans le bonheur d’une relation avec Dieu, dans sa paix qui dépasse tout ce qu’on peut concevoir.

Je me glisse dans la pensée de Bernanos : « C’est fou ce que mes idées changent lorsque je prie. »
Je me glisse dans cette pensée de Frère Roger de Taizé : « Ce qui te préoccupe, Dieu s’en occupe. »

-------------------------------------- Deuxième lecture (Ph 4, 6-9)
Frères, ne soyez inquiets de rien, mais, en toute circonstance, priez et suppliez, tout en rendant grâce, pour faire connaître à Dieu vos demandes. Et la paix de Dieu, 
qui dépasse tout ce qu’on peut concevoir, gardera vos cœurs et vos pensées dans le Christ Jésus. Enfin, mes frères, tout ce qui est vrai et noble, tout ce qui est juste et 
pur, tout ce qui est digne d’être aimé et honoré, tout ce qui s’appelle vertu et qui mérite des éloges, tout cela, prenez-le en compte. Ce que vous avez appris et reçu, 

ce que vous avez vu et entendu de moi, mettez-le en pratique. Et le Dieu de la paix sera avec vous. – Parole du Seigneur.  
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